

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

FIRMA DE TRATADO DE LIBRE COMERCIO ENTRE LA REPÚBLICA DE CHINA,
HONDURAS Y EL SALVADOR

MAYO 07 DE 2007

EN PRIMER LUGAR LE DAMOS LA BIENVENIDA A NUESTRO AMIGO MANUEL ZELAYA, PRESIDENTE DE HONDURAS, QUE NOS ACOMPAÑA EN UN ACTO QUE SE ESTA HACIENDO COSTUMBRE, QUE ES FIRMAR ACUERDOS COMERCIALES Y QUE ES LA LÓGICA QUE EL MUNDO ENTERO ESTA TOMANDO.

LA APERTURA DE LAS ECONOMÍAS, ES LA CLAVE PARA EL CRECIMIENTO DE LOS PAISES, POR SUPUESTO QUE HAY ALGUNOS QUE NO LES GUSTA LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO, Y BUENO TIENEN PETRÓLEO ALGUNOS, TIENEN RAZÓN, TIENEN MUCHO DINERO, LES INGRESA PLATA. PERO PAÍSES COMO EL NUESTRO, PAÍSES COMO HONDURAS QUE NO TENEMOS EL ORO NEGRO, NO NOS PODEMOS DAR EL LUJO, SINO BUSCAR LA APERTURA DE LAS FRONTERAS, BUSCAR LA APERTURA PARA QUE LOS PRODUCTOS EN ESTE CASO HONDUREÑOS Y SALVADOREÑOS, PUEDAN INGRESAR A UN MERCADO TAN IMPORTANTE COMO ES EL MERCADO DE TAIWAN.

RECUERDO ESE VIAJE A TAIPEI, RECUERDO MIS REUNIONES CON EL PRESIDENTE CHEN, RECUERDO LAS NEGOCIACIONES DEL AZUCAR. EN TRES AÑOS, HONDURAS Y EL SALVADOR VAMOS A EXPORTAR 60 MIL TONELADAS DE AZUCAR A TAIWAN, QUE ES EL DOBLE DE LAS CUOTAS QUE TENEMOS EN EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS PARA QUE COMENCEMOS A VER LA VENTAJA DE QUE NUESTROS EMPRESARIOS VAN A COLOCAR SU AZUCAR EN UNA CANTIDAD INTERESANTE.



PERO NO SOLAMENTE ES AZUCAR, SE HA CENTRADO EN EL TEMA DEL AZÚCAR, HAY OTRAS COSAS IMPORTANTES, CINCO MIL Y TANTOS PRODUCTOS DE EL SALVADOR SE VAN A PODER VENDER EN TAIWAN, Y LA MINISTRA ME MOSTRABA UN JABONCITO QUE YA TIENE INCLUSO TRADUCCIÓN CHINA, ES UN JABON QUE SE PRODUCE ACA, QUE ES DE PAPAYA. PORQUE GENERALMENTE HABLAMOS SOLO DE LO GRANDE, EL AZÚCAR, ESTE JABON ES UN JABON DE PAPAYA Y PREGUNTABAN SI CON ESTO NO SE CAÍA EL PELO, ME DIJERON QUE NO, ES UNA BROMA.

PERO COSAS COMO ESTAS, NO LAS PRODUCEN LAS TRANSNACIONALES, COSAS COMO ESTAS LAS PRODUCEN LOS PEQUEÑOS Y MEDIANOS EMPRESARIOS.

RECUERDO CUANDO ERA PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE LA EMPRESA PRIVADA Y AQUÍ VEO A RIGOBERTO MONGE, QUIEN RECUERDO CON CARIÑO EN ESE CONSEJO EMPRESARIAL CENTROAMERICANO QUE TUVE EL HONOR DE PRESIDIR Y EMPEZÁBAMOS A DISCUTIR EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS, SABIENDO QUE ERA UN TRATADO DE UN PAIS MUY COMPLICADO, PERO MAS COMPLICADO QUE NEGOCIAR EL TRATADO, FUE RATIFICAR EL TRATADO, PERO MAS COMPLICADO QUE RATIFICAR EL TRATADO, FUE IMPLEMENTAR EL TRATADO. ES UN PROCESO QUE LOS PAISES LLEVAMOS.

YA TENEMOS EL TRATADO CON LOS ESTADOS UNIDOS, EN EL CASO DE EL SALVADOR TENEMOS CON CHILE, TENEMOS CON REPUBLICA DOMINICANA, TENEMOS CON PANAMA, MEXICO Y ESTAMOS NEGOCIANDO A COLOMBIA Y LA UNION EUROPEA QUE ES UNA CUESTIÓN QUE YO ESPERO QUE EN LOS PRÓXIMOS MESES, UN AÑO, DOS AÑOS, PODAMOS TENER UN TRATADO CON LA UNION EUROPEA, ESA ES LA LÓGICA DEL MUNDO, NO PODEMOS IR HACIA ATRÁS, EL MUNDO ESTA ABRIENDO LAS FRONTERAS Y LOS DIRIGENTES NO

TENEMOS MUCHO MARGEN DE MANIOBRA, LOS PRESIDENTES TENEMOS QUE CAMINAR SOBRE ESTE RUMBO, EL QUE SE SALE DE ESE RUMBO DESCARRILA A SU PAIS GENERALMENTE HACIA LA POBREZA Y EVITA QUE LOS CAPITALES Y LAS INVERSIONES LLEGUEN.

EN CENTROAMÉRICA SE ESTÁN DANDO FENÓMENOS INTERESANTES COMO LA COMPRA DE BANCOS INTERNACIONALES QUE HAN VENIDO A INVERTIR, SOLO DOS BANCOS A TRAVÉS ***, ESTE BANCO A TRAVÉS DE DOS BANCOS CENTROAMERICANOS, TRES MIL MILLONES DE DÓLARES EN CENTROAMÉRICA Y ESE ES UN MENSAJE.

YA NO CUALQUIER EMPRESA VIENE Y PONE TRES MIL MILLONES DE DÓLARES EN CENTROAMÉRICA, LO QUE ESTA PASANDO ES QUE SE ESTA ABRIENDO LA ECONOMÍA, Y TENEMOS QUE SEGUIR BUSCANDO MERCADOS, Y LES MOSTRABA EL JABÓN, PORQUE ASI COMO EL JABÓN, ESTAMOS VENDIENDO OTRAS COSAS.

A ESTADO UNIDOS LES ESTAMOS INCREMENTANDO NUESTRAS EXPORTACIONES NO TRADICIONALES, DE UNA MANERA IMPORTANTE.

YO QUISIERA ESTA MAÑANA RECONOCER EL ENTUSIASMO Y EL TRABAJO DE LOS NEGOCIADORES, A LA MINISTRA AZCONA Y A LA MINISTRA YOLANDA MAYORA DE GAVIDIA.

YO RECUERDO ESE VIAJE A TAIWAN, CONSEGUIR ESA AZÚCAR, EMBAJADOR RECUERDA, PERO EL PRESIDENTE CHEN DIJO QUE TENEMOS QUE HACERLO, TENEMOS QUE ESTAR CON NUESTROS AMIGOS DE CENTROAMÉRICA,



PORQUE ES LA FORMA DE DESARROLLAR A LOS PAÍSES, DE SOSTENER LAS DEMOCRACIAS Y EVITAR QUE LLEGUEN DISCURSOS POPULISTAS, DE ESOS QUE OFRECEN DE TODO Y QUE SE Oponen Y QUE EMPIEZA EL PROTECCIONISMO, ESO YA NO CABE EN CENTROAMÉRICA, NO DEBERÍA DE CABER, DESPUÉS DE LO QUE HEMOS VIVIDO EN LAS ULTIMAS DÉCADAS.

QUIERO FELICITAR A LOS EQUIPOS NEGOCIADORES, FELICITAR A LOS MINISTROS, TAMBIÉN A LOS CANCELLERES QUE HAN TENIDO SU PARTICIPACIÓN EN ESTO, Y EN EL CASO DE EL SALVADOR, LA VICEPRESIDENTA HA ESTADO MUY CERCA DE TAIWAN, LUCHANDO POR ESTAS INVERSIONES.

YO LE DECÍA HOY AL MINISTRO DE ECONOMIA, BUENO NO PUDIMOS HACER EL PARQUE TAIWAN, PERO DESPUÉS DE ESTO VIENEN SEGURO 20 O 30 EMPRESAS AQUÍ A INSTALARSE DE TAIWAN AL PAIS, Y ESA ES LA ESPERANZA QUE VENGAN MAS EMPRESAS DE VALOR AGREGADO, Y NO ES QUE DESPRECIEMOS LA MAQUILA, CRECER UN PASO MAS ADELANTE, TENEMOS QUE TRAER OTRO TIPO DE EMPRESA DE VALOR AGREGADO A CENTROAMÉRICA.

NOS CONGRATULAMOS POR ESTO, QUE ES UN MENSAJE DE QUE EL NORTE DE CENTROAMÉRICA ESTA ENVIANDO, YA GUATEMALA LO TIENE, Y ES, TENEMOS NUESTROS MERCADOS ABIERTOS, POR SUPUESTO RESPETANDO LA ASIMETRÍAS, RESPETANDO LAS DIFERENCIAS ABÍSMALES EN ALGUNOS



CASOS QUE TENEMOS, PERO ESO NO ES PRETEXTOS PARA NO FIRMAR TRATADOS, PORQUE AL FINAL LO QUE BUSCAMOS SON MERCADOS, COLOCAR LOS PRODUCTOS.

YO QUIERO AGRADECERLE AL PRESIDENTE ZELAYA SU GENTILEZA DE VENIR AQUÍ A ESTA CASA DE GOBIERNO EN DONDE SIEMPRE ES BIEN RECIBIDO, AQUÍ SE LE QUIERE Y SE LE ESTIMA, REALMENTE QUEREMOS QUE NOS EXPLIQUE EL PRESIDENTE A VOLAR LOS F-5, Y HOY NO TENIA NADA QUE VER LOS A-37 QUE SOBREVOLARON CUANDO EL LLAGABA, ES QUE HOY ESTAMOS CELEBRANDO EL DÍA DEL SOLDADO AQUÍ EN EL PAIS.

MUCHAS GRACIAS.